

## En l'honneur d'un visionnaire

La Société des Gens de Baignade sait rendre hommage aux personnes méritantes, sans être enquinée par les critères des commissions de toponymie. Depuis 2008, elle salue les mérites du père de la gare maritime, l'ex-pdg du Port, Ross Gaudreault, en organisant une course de nage à relais dans le bassin Louise, à l'issue de laquelle l'équipe gagnante se voit décerner la Coupe Ross. Cette Coupe a déjà été disputée à trois reprises, en prélude aux baignades populaires qui rappellent que le bassin Louise pourrait être, en plein cœur de Québec, une richesse liquide publique, accessible au plus grand nombre.

Grâce à Ross Gaudreault et à son équipe, le nombre de croisiéristes accueillis à Québec a triplé en 10 ans. Sans la vision, les efforts et l'enthousiasme de M. Gaudreault, des centaines de milliers de personnes n'auraient peut-être jamais découvert Québec. La Société des Gens de Baignade partage l'enthousiasme et la vision touristique de Ross Gaudreault, en proposant, depuis 15 ans, un parc-plage quatre saisons au bassin Louise. En plus de permettre aux gens de Québec d'enfin se baigner dans le fleuve, ce parc-plage jouirait d'une renommée internationale, grâce à sa localisation extraordinaire, en face d'un des plus beaux panoramas urbains d'Amérique.

### INCITATIF TOURISTIQUE

Un tel parc-plage inciterait les touristes à rester plus longtemps à Québec. Aux États-Unis, les états côtiers reçoivent la plus grande partie (environ 85 %) des revenus touristiques du pays, simplement parce que leurs plages sont la destination préférée de la population.

Le bassin Louise est situé sur les terrains de l'Administration portuaire de Québec, une institution publique fédérale. Ce vaste plan d'eau sert actuellement de stationnement privé liquide (marina) pour les yachts d'une poignée de privilégiés. Quiconque accède à ce lac urbain est passible d'une amende pouvant atteindre 500 \$ ou, à défaut de payer, à un séjour en prison n'excédant pas deux mois.

Cette situation est équivalente à voir Ottawa réserver la moitié des Plaines d'Abraham pour un stationnement d'automobiles de luxe, et à interdire l'autre moitié à la population, malgré que cette moitié soit vide. On déambulerait pour admirer de loin le gazon des Plaines au lieu d'en jouir. Cette hypothèse loufoque est pourtant la réalité de Québec, si on remplace « gazon » et « Plaines » par « eau » et « bassin Louise ».

Avec la Coupe Ross, la Société des Gens de Baignade invite nos décideurs, nos élus et les employés fédéraux du Port à s'inspirer de la vision de Ross Gaudreault pour les croisières, et à rendre le bassin Louise à Québec accessible au plus grand nombre, sans distinction de niveau social, de fortune, de propriété ou toute autre particularité, le tout à longueur d'année. Cela contribuerait au développement économique, à la création d'emplois, au progrès social, ainsi qu'à la santé publique dans une des plus belles villes au monde.